
Consiglio Comunale INT 29 / 2025

INTERPELLANZA 

OGGETTO: SICUREZZA VITA DEI MURAZZI

PREMESSO CHE

La capienza legale dei Murazzi è di poco meno di 10.000 persone in contemporanea, che costituisce
un flusso rilevante di persone che va gestito.

La maggior  parte  delle  arcate  sono state  assegnate ed i  locali  della  movida sul  lungo Po sono
sempre abbastanza affollati  e sicuramente in prossimità della bella stagione il  flusso di persone
aumenterà considerevolmente.

Il tema della sicurezza dei Murazzi, è sicuramente un tema importante e l’elemento acqua non deve
costituire un rischio ma solo un’opportunità positiva.

In data 20/05/2024 è stata approvata la mozione 40/2024 avente oggetto “Incrementare il livello di
sicurezza dell’intero tratto urbano del fiume Po.”

CONSIDERATO CHE

L’assessore Tresso ha presentato al pubblico il grande progetto di rilancio del fiume Po, parte del
progetto complessivo di riqualificazione del Parco del Valentino finanziato nell’ambito del PNRR.
“Un fiume di  futuro  -  Let's  Po” prevede il  ripristino della  navigazione fluviale  con mezzi  full
electric, la realizzazione di nuovi attracchi, di una darsena per il ricovero in sicurezza dei battelli e,
inoltre, di una centralina idroelettrica per alimentare i mezzi dalla stessa energia prodotta dal fiume.
Un elemento  cardine  del  progetto  sarà  il  River  Center:  hub  di  comunicazione,  condivisione  e
scambio di esperienze innovative sul tema dell’acqua e del fiume, che sarà ospitato nelle arcate dei
Murazzi.

Alla conferenza di fine anno l’Assessore Tresso ha annunciato“…la navigabilità sul Po sarà la realtà
del 2026 ma quest’anno inaugureremo il River Center sotto le sette arcate riqualificate dei Murazzi”

Sul Corriere di Torino in data 08/01/2025 l’Assessore Chiavarino ha dichiarato “…bisogna aprire
un  confronto  sulle  protezioni  del  fiume  in  modo  da  garantire  l’incolumità  di  chi  frequenta  i
Murazzi” e poi “ Si potrebbe prendere spunto ad esempio dai Navigli  di  Milano” parlando del
progetto  di  fissare  una  ringhiera  o  un  parapetto  di  protezione  su  un  muretto  tra  il  fiume e  la
passerella dei Murazzi.
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INTERPELLA

Il Sindaco e l’Assessore competente per sapere:

1. A che punto è il progetto di messa in sicurezza dei Murazzi;
2. Quale potrebbe essere la tempista per la realizzazione e quale dispositivo si pensa di adottare
(ringhiera, parapetto);
3. Quali sono i tempi del cronoprogrammadel River Center;
4. Quanti sono gli spazi ancora vuoti e a disposizione nella arcate e se è previsto un bando per la
concessione degli stessi;
5. Quale sia il cronoprogramma dell'attivazione dei nuovi Valentino e Valentina.

Torino, 16/01/2025 IL CONSIGLIERE
Firmato digitalmente da Pierlucio Firrao
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